

Medienmitteilung

152 neue Absolventinnen und Absolventen der HfG FR – bereit für die Zukunft im Gesundheitswesen

Die Hochschule für Gesundheit Freiburg (HfG FR) feierte heute ihre Abschlussfeier 2025. Insgesamt wurden 152 Diplome verliehen: 101 Bachelor of Science HES-SO in Pflege, 24 Bachelor of Science HES-SO in Osteopathie und 27 Master of Science HES-SO in Osteopathie. 66 der verliehenen Diplome tragen den Vermerk «zweisprachig» – ein wertvoller Vorteil für die berufliche Mobilität und die Zusammenarbeit im Schweizer Gesundheitswesen.

Mit ihren zweisprachigen Studiengängen, die in der Schweiz einzigartig sind, bildet die HfG FR nicht nur hoch qualifizierte Fachpersonen aus, sondern auch Gesundheitsakteurinnen und -akteure, die die Entwicklungen eines sich stetig wandelnden Systems mitgestalten können. Die Studienprogramme verbinden wissenschaftliche Expertise, soziale Kompetenz und ein starkes Engagement für eine hohe Versorgungsqualität.

Pflege: Flexibilität für Exzellenz

Seit Beginn des Studienjahres 2024/2025 können die Studierenden ihre Ausbildung entweder in Vollzeit oder in Teilzeit absolvieren. Inhalt und Anforderungen sind in beiden Studienformen identisch, während das Teilzeitstudium mehr Flexibilität und Fernunterricht bietet. Ein weiterer Schritt in diese Richtung war die Einführung eines asynchronen Studentags, der für beide Studienformen gilt und es den Studierenden ermöglicht, bestimmte Lehrinhalte in ihrem eigenen Tempo online zu bearbeiten – wo und wann sie möchten.

Diese Entwicklungen entsprechen einem wichtigen gesellschaftlichen Bedürfnis: Sie ermöglichen es den Studierenden, Studium, Beruf und private Verpflichtungen besser miteinander zu vereinbaren, ohne Abstriche bei der Qualität zu machen. Die angehenden Pflegefachpersonen entwickeln ein solides Clinical Reasoning, Kompetenzen in der interprofessionellen Zusammenarbeit sowie einen ganzheitlichen und humanistischen Pflegeansatz – alles unverzichtbare Voraussetzungen für die Bewältigung der heutigen und zukünftigen Herausforderungen des Gesundheitswesens.

Osteopathie: ein akkreditierter und zukunftsorientierter Studiengang

Die HfG FR hat gute Neuigkeiten zu verkünden: Der Studiengang Master of Science in Osteopathie der HES-SO hat die offizielle Akkreditierung durch den Schweizerischen Akkreditierungsrat (SAR) erhalten. Diese bestätigt die akademische und fachliche Qualität der Ausbildung, stärkt die Anerkennung der Absolventinnen und Absolventen und unterstreicht zugleich das Engagement der Hochschule für eine innovative Ausbildung, die auf die Bedürfnisse des Gesundheitswesens ausgerichtet ist.

Das Jahr 2025 markierte für den Studiengang Osteopathie auch in anderer Hinsicht einen wichtigen Meilenstein. Erstmals startete eine französischsprachige Kohorte, die das bestehende zweisprachige Angebot ergänzt, auf einem kürzlich renovierten Campus. Die Gebäude Soma und Cortex am Standort St-Justin bieten nun moderne Räume für theoretischen Unterricht und klinische Praxis, die den aktuellen Standards entsprechen.

Auszeichnungen und Preise

Im Rahmen der Abschlussfeier wurden auch Preise für herausragende Bachelor- und Masterarbeiten verliehen, die besonders innovativ für die Praxis sind. Diese Auszeichnungen würdigen die Kreativität, die methodische Sorgfalt und das Engagement der Studierenden, die aktiv zur Weiterentwicklung des Fachwissens in den Bereichen Pflege und Osteopathie beitragen.

Freiburg, 9. Dezember 2025